

NOTICARIO DEL INSTITUTO

El 10 de enero comenzó el cursillo de habilitación de la primera promoción de Interventores de Fondos de cuarta categoría, que han tenido acceso, mediante oposición, al curso especial de la Escuela Nacional de Administración y Estudios Urbanos.

El 15 de febrero se inauguró el primer curso de perfeccionamiento de Interventores de Fondos de categoría especial. Los recibió el Director del Instituto, quien les expuso la significación y alcance de estos cursos de ampliación, en los que el Instituto tiene puesta una de sus mayores ilusiones, por el convencimiento de que la vida actual, cada vez más compleja y multiforme, exige mantener alerta la curiosidad y vivos los estímulos.

En tal sentido, se considera como un éxito el número de aspirantes, a los que hay que añadir las solicitudes que, por haberse cubierto el cupo calculado, no han podido ser acogidas en esta primera convocatoria, pero serán seguramente objeto de posterior estimación.

La enseñanza de este curso comprende las siguientes materias especiales, cuyo Profesorado también se indica:

PROFESORES

Don Gabriel del Valle Yanguas (Profesor de "Haciendas Locales" del Instituto).

Don Antonio Saura Pacheco (Profesor de "Técnica de Presupuestos y Contabilidad" del Instituto).

Don Segismundo Royo-Villanova y Fernández-Cavada (Profesor de "Régimen de la Vida Local española" del Instituto).

Don Emilio Ruiz Tatay (Profesor de la Escuela Central de Altos Estudios Mercantiles).

Don Olegario Fernández Baños (Catedrático de la Universidad y Jefe de la Sección segunda del Instituto).

Don Francisco Aguilar y Paz (Director de la Escuela Social y Profesor del Instituto).

MATERIAS

"El Derecho positivo de la Hacienda estatal y local".

"Problemas de Técnica de Presupuestos y Bases fundamentales de un sistema de Contabilidad administrativa".

"La actividad municipal. Su desarrollo y régimen jurídico".

"Matemáticas financieras".

"Nociones de Estadística con aplicación a la Administración pública".

"Doctrina Política y Social del Movimiento, con referencias deontológicas".

Se ha dispuesto por la Dirección General de Administración Local que el Instituto organice un curso de convalidación de Interventores y de Depositarios de Fondos de las últimas categorías, con sujeción a la Ley de 12 de diciembre de 1942.

El número de aspirantes es 244, los cuales se distribuirán entre la sede central del Instituto y cinco Secciones Locales, que funcionarán en las Facultades de Derecho de las Universidades de Valladolid, Barcelona, Valencia, Granada y Sevilla, y la insular de Tenerife. La Dirección de estudios corresponde a los respectivos Jefes de Centro. El curso comenzará el 1.º de marzo.

Se han presentado alrededor de mil solicitudes de aspirantes a convalidar derechos de Secretarios de tercera categoría. El Instituto procede a su clasificación.

En las pruebas de aptitud para obtener el Diploma de Técnico Urbanista han aprobado trece aspirantes, que constituyen la primera promoción de Diplomados.

Por la Comisión Permanente del Consejo de Patronato de este Instituto ha sido designado profesor de la asignatura "Régimen de la vida local española" el Catedrático de Derecho administrativo de Universidad don Segismundo Royo-Villanova y Fernández-Cavada, bien conocido en los medios intelectuales por su personalidad científica, sus publicaciones y los lauros académicos que ha recibido.

Como sucesor del inolvidable Fernández de Velasco, ha comenzado a explicar la asignatura de que ha sido encargado.

Por el presente curso ha sido nombrado Profesor Auxiliar de la Escuela don Joaquín Collada Andreu, Jefe de Administración del Cuerpo Pericial de Contabilidad, perteneciente a la Sección de Presupuestos de la Intervención General del Ministerio de Hacienda, que obtuvo el número uno en la correspondiente oposición.

Recientemente, y en virtud de concurso, ha sido adjudicada la plaza de Oficial Mayor de la Secretaría general del Instituto, a don José Rubio Sarmiento, Licenciado en Derecho y Caballero Mutilado de Guerra por la Patria, quien seguidamente ha tomado posesión de su cargo.

Asimismo, ha sido nombrado Auxiliar Mecnógrafo de la Secretaría General, don Aniceto Rojo Arnáiz, ex combatiente de nuestra guerra de Liberación, quien ya se ha incorporado a cumplir sus obligaciones.

En resolución del concurso anunciado para la provisión de seis plazas de Becarios de la Sección de Biblioteca, Documentación y Publicaciones del Instituto, han sido nombrados don Alberto Gallego Burín, Secretario jubilado del excelentísimo Ayuntamiento de Sevilla; don José Fernández y Fernández Núñez, Secretario del excelentísimo Ayuntamiento de Chamartín de la Rosa; don Andrés Díaz Perelló, don Salvador Sanfulgencio Nieto, don Leopoldo Ruiz Armenteros y don Antonio Seiquer Velasco. Los cuatro últimos prestaban ya sus servicios con anterioridad en este Centro.

En los primeros días del mes de febrero ha aparecido la obra del Profesor de la Escuela Nacional de Administración y Estudios Urbanos don Antonio Saura Pacheco, "Tratado de Presupuestos y Contabilidad municipal", editada por el Instituto.

Se está editando, y pronto verá la luz, el libro "Vialidad y Saneamiento (de la Sección de Urbanismo), del que es autor el también Profesor de la Escuela Nacional de Administración y Estudios Urbanos, don José Paz Maroto, con otros colaboradores.

El Instituto se propone publicar la obra de don Segismundo Royo-Villanova "Problemas de régimen municipal", galardonada con el Premio "Calvo Sotelo" 1943.

Publicará también las conferencias dadas en el Aula Magna por los Catedráticos de Derecho administrativo de las Universidades con motivo de la conmemoración del aniversario de los fundadores de la Ciencia y del Derecho administrativo en España.

La Sección de Estadística tiene ya dispuesto su trabajo en el volumen dedicado a los Municipios de población comprendida entre 15.000 y 100.000 habitantes, y está dando cima a la elaboración censal de otro volumen que recoge la experiencia de los Municipios de menos de 15.000 habitantes:

Muy en breve aparecerá el segundo tomo de "Estudios y Estadísticas de la Vida Local", primer volumen, dedicado a la Administración municipal, que recoge las Memorias de los grandes Municipios.

El Instituto expide ya los títulos de las distintas promociones formadas en la Escuela Nacional de Administración y Estudios Urbanos (Secretarios de primera categoría, Interventores de categoría especial y Secretarios de tercera.)